



Biblioteca del proceso es una ofrenda para la construcción de la paz en Colombia y el mundo

• El Presidente Juan Manuel Santos presentó este miércoles en el Teatro Colón la Biblioteca del Proceso de Paz, que consta de 11 tomos, incluido el Acuerdo Final, y se constituye en un esfuerzo de construcción de la memoria histórica de los siete años de conversaciones exploratorias y públicas entre delegados del Gobierno Nacional y la guerrilla de las Farc.

Bogotá, 25 jul (SIG).

“Esta colección es una ofrenda que entregamos en beneficio de la construcción de la paz en Colombia y, ojalá, en el mundo”, afirmó el Presidente Juan Manuel Santos durante el lanzamiento de la Biblioteca del Proceso de Paz, acto que se cumplió este miércoles en el Teatro Colón de Bogotá.

La Biblioteca del Proceso de Paz es un esfuerzo de construcción de la memoria histórica de los siete años de conversaciones exploratorias y públicas, entre delegados del Gobierno Nacional y la guerrilla de las Farc.

Se trata de una iniciativa de la Oficina del Alto Comisionado para la Paz, que contó con el apoyo del Gobierno de Suecia y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

La colección contiene discursos, comunicados, actas, declaraciones, fotografías, datos y detalles de los dos años de conversaciones exploratorias, de los 51 ciclos de conversaciones, de los sucesos tras el plebiscito y las rondas de discusiones con los voceros del SI y del NO, y de los dos años del camino recorrido para que la organización armada de las Farc hiciera su tránsito a la legalidad.

Los 11 tomos

La colección de las memorias del proceso de paz con las Farc está compuesta por 11 tomos, incluido el Acuerdo Final, distribuidos de forma temática y cronológica de la siguiente manera:

? Tomo I. El inicio del proceso de paz. La Fase Exploratoria y el Camino hacia el Acuerdo General (7 de agosto de 2010 – 17 de octubre de 2012).

? Tomo II. Instalación de la Mesa de Conversaciones, inicio de los ciclos de conversaciones y la discusión del punto 1. Hacia un Nuevo Campo Colombiano: Reforma Rural Integral (18 de octubre de 2012 – 31 de mayo de 2013).

? Tomo III. La discusión del punto 2. Participación Política: Apertura Democrática para Construir la Paz (1° de junio de 2013 – 6 de noviembre de 2013).

? Tomo IV. La discusión del punto 4. Solución al Problema de las Drogas Ilícitas (7 de noviembre de 2013 – 16 de mayo de 2014).

? Tomo V (parte uno y parte dos). La discusión del punto 5 y las Medidas de Construcción de Confianza. Acuerdo sobre las Víctimas de Conflicto: “Sistema Integral de Verdad, Justicia, Reparación y No Repetición”, incluyendo la Jurisdicción Especial para la Paz y el Compromiso sobre Derechos Humanos. Confianza (17 de mayo de 2014 – 15 de diciembre de 2015).

? Tomo VI. La Discusión del Punto 3: Fin del Conflicto. La Discusión del punto 6: Implementación, Verificación y Refrendación (7 de junio de 2014 – 24 de agosto de 2016).

? Tomo VII. Los Mecanismos e Instancias de participación de la Mesa de Conversaciones y la Construcción de Paz desde los Territorios. Mecanismos de Participación de la Mesa de Conversaciones. La Subcomisión de Género, El capítulo Étnico y La Construcción de Paz desde los Territorios (2012-2016).

? Tomo VIII. De la refrendación al Acuerdo del Colón. El plebiscito, el Gran Diálogo Nacional, el Acuerdo Final y su Refrendación (25 de agosto de 2016 – 1 de diciembre del 2016).

? Tomo IX. Marco Jurídico del Proceso de Paz y otros Desarrollos Normativos. Actos legislativos, leyes, decretos, resoluciones y otras disposiciones (2010 al 2016).

? Tomo X. Zonas Veredales, Dejación de Armas y Tránsito a la Legalidad de las FARC-EP y la Construcción de Paz (23 de junio de 2016 – 31 de mayo de 2018).

? Acuerdo Final para la Terminación del Conflicto y la Construcción de una Paz Estable y Duradera (24 de noviembre de 2016).

Acto de transparencia sobre desarrollo del proceso de paz

Durante el evento de presentación de la colección en el Teatro Colón, el Presidente Santos estuvo acompañado por el Alto Comisionado para la Paz, Rodrigo Rivera; el ex Jefe de la Delegación del Gobierno Nacional en el Proceso de Paz de La Habana, Humberto de la Calle Lombana; el Embajador del Reino de Suecia en Colombia, Tommy Strömberg; el Representante encargado de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), Fernando Calado, y delegados de las organizaciones de víctimas del conflicto, entre otros.

Al explicar la importancia de esta iniciativa editorial, el Presidente Santos afirmó que “sentíamos la responsabilidad de dejar testimonio escrito, ordenado y sistemático de la forma en que se gestó, se desarrolló y culminó nuestro proceso”.

Así mismo, consideró que además de tener mucha importancia porque se convierte en una muy buena fuente de consulta, la iniciativa representa un acto adicional de transparencia de su Gobierno en relación con el desarrollo del proceso de paz con las Farc.

Informó que se logró que el acuerdo de paz y las actas de la fase exploratoria y la fase pública fueran declarados bien de interés cultural de carácter documental archivístico por el Archivo General de la Nación de Colombia, y se ha postulado al Registro Regional del Programa Memoria del Mundo de la UNESCO.

“Ese es el legado que, con el apoyo de la comunidad internacional, le dejamos con orgullo y con amor a Colombia”, puntualizó el Presidente de la República.

(Fin/fca)